### **CICLO: DIALOGOS CERCANOS 2024**

# UNQ TV y CLACSO TV

## **QUINTA TEMPORADA**

## Entrevista N° 54

Fecha: 10 de septiembre de 2024

**Entrevistada: Martha Schteingart** 

**Entrevistador: Carlos Fidel** 

Tema:

"Ciudad: segregación y desigualdad"

#### Enlace:

https://youtu.be/ebJxqMuhapl

Zona de los archivos adjuntos

Vista previa del vídeo Dialogos Cercanos - Programa Nº 54 de YouTube



### <u>Dialogos Cercanos - Programa Nº 54</u>

### **SEMBLANZA de Martha Schteingart**

Arquitecta-urbanista y socióloga urbana. (Universidad de Buenos Aires y Universidad de París)

Profesora-investigadora, de tiempo completo, del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales de El Colegio de México (desde1975).

Investigadora Emérita del Sistema Nacional de Investigadores de México.

Profesora de Sociología Urbana y de Políticas Urbanas en la Maestría en Desarrollo Urbano de El Colegio de México. Profesora de Seminario de Tesis y directora de un gran número de tesis de Maestría y de Doctorado.

Fue profesora en cursos de post grado en la Universidad Autónoma de México, Universidad Veracruzana, El Colegio de la Frontera Norte y el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Recientemente ha dados cursos de post grado en Planeación Urbana en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires (Argentina) y en el Departamento de Planeación Urbana de la Universidad de Michigan (USA).

Asesorías y trabajos con otras instituciones.

Directora del Programa Editorial de SIAP y de la Revista Interamericana de Planificación (1971-1975).

Coordinadora para México, Colombia y Centroamérica del Proyecto Internacional GURI (Iniciativa Global de Investigación Urbana), promovido por la Universidad de Toronto (Canadá) y que incluyó a la mayor parte de los países del Tercer Mundo (1992-1998).

Asesora de la Fundaciones Ford y MacArthur, en sus programas de becas y apoyo a la investigación. (1992-1995)

Investigadora visitante, en varias ocasiones, del Proyecto Comparativo de Ciudades, del Woodrow Wilson International Center for Scholars, Washington D.C. (1993-1996 y 2015-2016).

Fue vicepresidenta del Comité de Sociología Urbana de la Asociación Internacional de Sociología, vicepresidenta del Forum Internacional con sede en Roma, y miembro del Comité de Evaluación de Investigaciones Urbanas en el Tercer Mundo de la Universidad de Berna, Suiza.

Participó en el grupo de trabajo del Dr. Mario Molina, sobre "La calidad del aire en la Ciudad de México", con un proyecto de investigación sobre "Desarrollo urbano, transporte y contaminación ambiental". Este grupo de trabajo integra investigadores de México y del MIT (Massachussetts Institute of Thechnology, USA) (1999-2004).

Coordinadora, por El Colegio de México, del Equipo de Investigación que realizó un análisis de los nuevos programas y políticas de vivienda en México, con el fin de sentar las bases para una nueva ley de vivienda en el país. (2003-2004).

Consejera Ciudadana de la Procuraduría Social del Gobierno del Distrito Federal y Miembro del Comité Coordinador del Programa de Rescate de Unidades Habitacionales de ese gobierno (1999 - 2003)

Consejera Ciudadana de la Procuraduría Ambiental y de Desarrollo Territorial del Gobierno del Distrito Federal, desde noviembre del 2001 al 2008.

#### **Distinciones:**

Ganadora del Premio Hábitat de Naciones Unidas, 2007. Este premio se da por la trayectoria de la persona en cuanto a sus investigaciones y acciones con la comunidad. Ese año el premio ha sido para académicos de América Latina.

Ganadora del Premio Nacional a la Investigación Urbana y la Docencia, 2022, de la Asociación Mexicana de Urbanistas de México.

Publicaciones: Mas de 225 artículos en revistas y libros colectivos publicados en México, otros países latinoamericanos, USA, Canadá, y algunos países europeos (España, Francia, Inglaterra, Italia y Suecia).

24 libros publicados como autora única, en colaboración o como coordinadora.

## Áreas temáticas de investigación:

Tierra y vivienda; estructura y segregación urbanas; pobreza, salud y ambiente en las ciudades; políticas sociales para los pobres; gobernabilidad y gestión local; crecimiento urbano e impacto ambiental; servicios urbanos y medio ambiente en las ciudades, desarrollo urbano, transporte y contaminación.